
 

 

 

 

 

 
停課不停學，更顯教師組織重要性！ 

    由於疫情持續，教育部自 5 月 19 日宣布全國學校停課至 5 月

28 日、再延至 6 月 14 日、然後就延長到 7 月 2 日暑假，甚至 7 月 12 日

後能否三級解封，還是個未知數。面對疫情控制的不確定，大家可能要

有「停課常態化」的心理準備。 

有鑑於基層壓力緊繃，本會在甫宣布停課之際，便大力呼籲市府儘

快整備資源，以因應「停課不停學」、「居家線上學習」的各種需求；同

時，面對疫情造成的混亂，希望家長、教師、學校行政能互相體諒，多

一點支持與鼓勵，少一些批評與指責，用合作的態度渡過難關。 

停課以來，本會接獲不少意見反映或陳情；若是有關教育局的政策

作為，本會皆在第一時間與教育局溝通，而教育局也能秉持「多元彈性、

從寬認定」的立場，調整相關規定；若是有關學校的行政作為，本會則

提供建議，校內先行溝通處理，必要時再由本會出面。 

    當然，確實有學校是由本會介入處理才得以解決，但本會對學

校一時的處理不當，總站在協助的立場，畢竟學校行政有其「執行政策」

的職責，而突然的疫情爆發，縱使政府有彈性規定，但分寸的拿捏實在

也無前例可循。一時的失誤，不必過於苛責而增加行政人員已然過重的

壓力。無論如何，行政人員也是我們的夥伴啊！疫情當前，大家應該互

相關懷提醒，多一點支持鼓勵，少一些口水！ 

除了本市教師會的積極努力外，全教總也回應全國各地老師的訴求，

並積極提出教育政策，近期也針對高中教師發起問卷，了解基層教師面對線上教學所遭遇的困難。除此之外，協助施打疫苗的

學校工作人員、各類監考工作人員、乃至學校教師，本會及全教總均呼籲應被納入公費新冠肺炎疫苗優先施打對象。不論是否

有疫情，教師組織永遠都替老師設想與溝通協調，為的就是希望教育現場能越來越好。畢竟，教育是國家百年大計，身在其中

的你我，都有責任付出我們最大的心力！ 

◆疫情當前，熱情不變──我們為您做了什麼？ 

  自五月爆發一波疫情高潮至今，已有兩個月之久，這段期間從教育主管機關、學校、教師至每一位家長及孩子，舉國上

下皆正在運作一種嶄新的學習典範以及生活模式。我們常說，台灣人有如「打不死的小強」，最厲害最自豪的便是「適應力」。

作為教師組織工作者的我們，雖不是防疫的一線工作者，仍期許自身能夠扮演黏著劑/催化劑的角色，在現場教師及市府教育

局之間搭起一座座溝通的橋樑。 

  以下，是我們在這段日子以來的努力： 

1. 【20210622】教育局函覆本會建議，積極爭取接種站之學校協助人員於 6/19 起優先施打疫苗 

2. 【20210617】本會於日前請託鄭市長協助反應，成功爭取國民旅遊卡休假補助費觀光旅遊額度列屬自行運用額度 

3. 【20210604】有關教師社群新增核結表件，經本會反應後，教育局回覆尊重各校決定 

4. 【20210527】本會反應有關領域召集人等類此研習，考量疫情期間教師備課辛勞，應延後或改採自由報名參加 

5. 【20210526】本會反應有關教師居家辦公使用校務系統不易，教育局資教科承諾協助各校教師進行 VPN 操作 

6. 【20210524】經本會陳情，獲市長承諾簡化評核項目、教學日誌、工作日誌、檢核表以及出勤打卡等相關作業 

7. 【20210523】經本會反應及討論，教育局函文各校：「停課不停學檢視表」不轉發教師造成負擔 

8. 【20210520】本會積極與市府溝通，桃園市自 5/24 實施居家教學（當時尚未宣布全國停課，雙北自 5/18） 

9. 【20210125】本會建請教育局因應疫情，比照去年設置訊息公開專區，以利師生家長查詢 

 

  不似某些組織，我們向來不願意透過高高在上或旁觀者清的姿態，去恣意批評以及抹滅教育主管機關以及學校行政夥伴

所付出的種種努力。畢竟，站著說話不會腰疼，強人所難的訴求不僅不會實現，亦將製造對立。疫情當前之際，桃園市教師

會／桃園市各級產業工會四處奔走，向有關單位傳遞現場教師們的心聲，而憑藉著過往的好名聲及信任基礎，我們確實也贏

得市長、局長及市府長官同仁們的善意與迅速回應。至此，再次感謝現場教師們的支持與鼓勵，桃教會／桃學產為各位老師

加油，讓大家一起為台灣教育加油！ 

會址：桃園市蘆竹區大華街 98號 

電話：03-435-1688 

網站：www.tycta.org 

臉書：www.facebook.com/beeteachers 2021.06 

 

http://www.tycta.org/


 ◆不可承受之重的歷史共業—解答桃園市(縣)教師會的會員代表大會難以成會之謎                      

桃園市教師會第 12 屆從成立以來，長期被攻擊大會出席人數不足，並屢遭各項司法訴訟干擾正常會務運作。是以在相

關司法判決陸續出爐後，實有必要將整個歷史脈絡公告會員週知。 

一、第 12 屆會員代表大會開會方式，悉依照過去歷屆開會方

式，非第 12 屆獨創 

查過去桃園市教師會會員代表大會的出席母數計算方

式，皆悖於高院 108 年度上字第 164 號之判決。過去桃園市

教師會逕自不發開會通知給未繳會費的學校教師會，並逕自

未將回報會員代表的學校教師會剔除於出席母數計算之列，

違反高院判決有關「強制規定」的認定。是以桃園市教師會

自民國 98 年，即第 8 屆以後所開之會員代表大會，皆有出席

人數不足的不成立狀況(如附圖)。而桃園市教師會第 12 屆的

開會方式，悉依照過去的開會方式；也就是說，如果認定桃

園市教師會第 12 屆開會方式有問題，則桃園市教師會從民國

98 年第 8 屆以後所開的每一場大會，通通因會議人數出席人

數不足而不成立。 

過去掌握桃園市教師會的團體，明知他們掌握桃園市教

師會時的開會方式有問題，如今卻「昨是今非」，不斷攻訐第

十二屆，屢興訴訟試圖讓桃園市教師會無法運作，不顧市教

師會無法運作後，將對於桃園市教師權益有極大損害，令人

遺憾。 

二、為讓桃園市教師會運作下去，109/07 的第 12 屆第 1 次

臨時代表大會悉依照高院判決的意旨召開大會 

由於桃園市教師會是教師法明定的教師組織，一旦無法

運作，對於整體桃園市教師都是極大的權益損失。是以收到

高院判決後，第 12 屆理監事便按照高院的判決意旨， 按 97

年第 7 屆第 2 次大會所修正之「會員代表推派規程」，於 109

年 7 月召開第 12 屆第 1 次臨時會員代表大會。當天不僅出席

人數過半成會，更是桃園教師會現存紀錄以來，出席人數最

多的一次。 

三、面對 特定人士不斷以訴訟試圖干擾桃園市教師會會務運

作，第 1 2 屆理監事與幹部仍會堅持確保會務持續運作 

即便 109 年 7 月的代表方式按照高院判決意旨，仍擋不

住特定人士不斷興訟。仍擋不住特定人士不斷興訟。內壢國中等學校 教師會不斷對本會興起訴訟，包括 向法院提起 1 09 

年 7 月大會 不成立之 訟 、聲請對 109 年 7 月大會「除名案」進行狀態假處分、申請 本會第 12 屆理監事暫停職務假處

分等。 除了「除名案」由某工會提供一百多萬保證金而暫時處分外，其餘兩案現仍在地院審理中。 

不僅如此，過去掌握桃園市教師會的團體， 除了將會費調整為 10 元意圖 讓 桃園市教師會無法獨立運作、單方面讓桃

園市教師無法加入全國教師會外，甚至在 103 年修訂了違反法律強制規定的會員代表推派規程，讓後續的接任者無論怎麼開

會都會違反人民團體法。 

第 12 屆理監事深知，如果第十二屆理監事深知，如果不將一切導回正途，未來無論什麼人接手，只要不符合某些特定

人士的意願，一定都會面臨像本屆理監事一樣，不斷遭遇司法訴訟的窘境。為了讓桃園市教師會能夠像其他縣市一樣正常運

作，無論遭遇什麼困難，依舊會堅持下去，與桃園市各級學校產業工會一起服務，讓會員權益服務不中斷！請大家持續給我

們支持與鼓勵！ 

桃園市教師會的會員，就是「桃園市各級學校產業工會(桃學產)」、「全國教師會」、「全教總」的會員。會員享有： 

1、 專屬保障：「會員專屬教師責任險」、「律師諮詢」與「全國教師會申訴基金」； 

2、 教師專業：全國教師專業支持系統、SUPER 教師遴選、食農學堂； 

3、 全教總體系之福利與特約商店； 

4、 隨時反映各位會員的意見給桃園市政府，並有最堅強的全教總/全教會隨時反映至中央。 




